

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.107

Martes 19 de Septiembre de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## Cómo juzga Trotsky la invasión de Polonia por Rusia

### Estemos prevenidos contra las noticias falsas

Una de las reglas más elementales de la prudencia es vivir siempre en guardia contra la falsedad y la mentira. La observancia de esta regla es mucho más indispensable en tiempo de guerra, porque el arma del error posee tanta o más eficacia que las otras armas y se maneja impunemente sin necesidad de exponerse a los riesgos de los combates sangrientos.

La mentira es un vicio tan antiguo como la humanidad. Se ha mentido siempre y se ha mentido siempre mucho. Sin embargo, hay una diferencia enorme de los tiempos pasados a los modernos. Antes el falsear voluntariamente los hechos era considerado como un procedimiento deshonesto, que cubría de vergüenza y de ignominia a quien lo empleaba, cuando sus embustes eran descubiertos. Ahora, por el contrario, se miente por sistema, por método bien calculado. Hay incluso escuelas que enseñan lo que llaman arte de mentir y se glorían de emplearlo y de propagarlo.

El fundador de esta escuela es Voltaire. Su infame y famoso axioma: «Mentir y calumniar, que siempre queda algo» se ha extendido por el orbe entero, produciendo estragos sin cuento en el mundo moral. Las sectas ocultistas lo consideraron como su evangelio. El judaísmo, que farisáicamente lo venía empleando desde que comenzó a calumniar a Jesucristo en persona y en seguida a sus apóstoles y discípulos, vió en las nuevas doctrinas un excelente medio para sus finalidades perversas. Por fin, el marxismo, en todos sus matices, desde el doctrinario al comunista, es decir, el de las cuatro Internacionales colectivistas, consideran la falsedad y la mentira como sus procedimientos predilectos, como sus más eficaces armas de combate. Conocida es la doctrina de Lenin sobre este particular. Con el fin de derrocar a la Religión y al capitalismo, recomendaba toda suerte de engaños, perpetrados por medio de promesas, palabras de honor, Tratados y toda suerte de documentos.

España es tal vez la nación más perjudicada del mundo por la falsedad, la mentira y la calumnia. El judaísmo y la masonería se han enfrentado con nosotros empleando estos medios embusteros con brutal ensañamiento y con diabólica tenacidad. No ha habido virtud, heroísmo ni promesas españolas que no hayan sido villanamente falseadas y presentadas al mundo como abominaciones, vicios y ridiculeces. Durante nuestra guerra de liberación culminaron los ataques falsarios contra nosotros de modo jamás visto. Recuérdese la inmundicia pavorosa que se levantó contra el polaco que hacíamos de los bombardeos aéreos y las hipócritas protestas con que muchos políticos y escritores sectarios se empeñaron en consagrar y sellar esas calumnias antiespañolas. De la misma suerte se nos calumnió en todo, hasta en lo que para nosotros era más sagrado. Se mintió que estábamos vendidos al extranjero, que habíamos enajenado pedruzcos de nuestro territorio, que habíamos dejado desembarcar tropas extranjeras en Marruecos y otros mil infundios, cuyo recuerdo será eternamente el estigma infamante de quienes los inventaron, propalaron o dejaron correr sin protesta.

Pues bien, las sectas falsarias no han muerto: Siguen afanadas cada vez más en su infernal tarea. La guerra actual vuelve a enardecerlas y les ofrece motivos y pretextos para embaucar a los mortales. Las falsedades difundidas durante nuestra guerra vuelven a ponerse en circulación: bombardeos de niños, mujeres, ancianos, heridos, enfermos, hospitales, santuarios, etc... Gases asfixiantes, caramelos envenenados, suplicios y asesinatos... las mismas palabras, los mismos clichés. Sólo cambian los nombres y las fechas.

Afortunadamente nuestra prensa, nuestras emisoras, se conservan veraces y ecuanimes; pero los falsarios se confunden con los espías y se pueden hallar donde menos se piensa. Vivamos prevenidos y no nos dejemos engañar por los que hacen de la falsedad su profesión de fe.

### Un nuevo film italo-español

Roma.—La Sociedad Cinematográfica Nembo Film, productora de «Hector Fieramiscia», anuncia la elaboración de un nuevo film cuyo título provisional es «Sucedió en Pagnana»; su rodaje empezará en estos días.

El film, en doble versión italiana y española, está basado en un argumento original que Pedro G. Tellini ha escrito con la colaboración de Ernesto Lucente y es de carácter cómico. Los escenarios son de Pedro G. Tellini y de Augusto Mazzetti, que serán también los directores de la versión italiana, mientras la española correrá a cargo del regista español Julio Guaran. Entre los intérpretes españoles destacan: María Mercader, Tony d'Algy y José Nieto. Entre los italianos: Ugo Ceseri, Loris Gizzi, Enzo Billotti, Mario Brizzolari y la Gallini.—C. I. B.

### Italia ha abierto el acceso al puerto de Dulzoo

Roma, 19.—El acceso al puerto de Dulzoo, que estaba prohibido por las autoridades italianas, ha sido autorizado.—Efe.



He aquí a un grupo de obreros holandeses comentando favorablemente, ante el Palacio Real en que se reunió el Gobierno de su país, presidido por la Reina Guillermina, la decisión adoptada de declarar la neutralidad de los Países Bajos en la guerra entre Alemania, Francia e Inglaterra. La foto muestra a esos obreros utilizando el medio de locomoción interurbano más generalizado en Holanda, la bicicleta, de cuyo uso no se privan ni las clases más humildes de aquella nación

### Y la misión encomendada a su Ejército

Méjico, 19.—Trotsky ha hecho declaraciones sobre la agresión de los soviets a Polonia.

Afirma que se ve claro que mientras el Komintern desarrolla una estruendosa campaña para lograr la alianza con las democracias contra el fascismo, el Kremlin preparaba el acuerdo militar con Hitler en contra de las democracias.

Hasta los idiotas tendrán que admitir ahora que el proceso de Moscú contra la vieja guardia bolchevique era una hipócrita preparación para la alianza entre Stalin e Hitler.

El secreto se ha revelado ya. El Kremlin engañó no solamente a Chamberlain y a Daladier, sino también a la clase proletaria de la U. R. S. S. y al mundo entero.

Las palabras de Molotoff, según las cuales el Ejército rojo se cubre de gloria en Polonia, son una ignominia para el Kremlin. El Ejército rojo ha recibido la orden de vencer en Polonia ya vendida, tarea innoble y criminal impuesta por el chacal del Kremlin. Efe.

## 82 aviones polacos han aterrizado en Letonia

### Proceden de la Escuela de Wilna, en cuya capital no hay autoridades

EL EMBAJADOR DE POLONIA SEGUIRA EN LOS ESTADOS UNIDOS

Washington, 19.—Se ha anunciado que el actual embajador de Polonia en los Estados Unidos continuará representando a su país a pesar de los cambios que la situación militar ha traído para la existencia de Polonia.—Efe.

EL NUMERO DE AVIONES POLACOS QUE HAN LLEGADO A LETONIA

Riga, 19.—El número de aviones polacos que han aterrizado en Letonia hasta el día de hoy, es de ochenta y dos. La mayor parte proceden de la Escuela de Aviación de Wilna y no iban armados.—Efe.

### FUGITIVOS DE POLONIA A RUMANIA

Budapest, 19.—Durante toda la jornada han estado pasando grupos de fugitivos por la frontera polaco-rumana. La mayor parte son mujeres y niños.

Varios destacamentos de tropa armados se han presentado en la frontera, donde han sido desarmados y conducidos después a campos de concentración.—Efe.

### WILNA SIN AUTORIDADES

Kaunas, 19.—La Agencia Havas transmite desde el frente polaco que la ciudad de Wilna está ya sin autoridades, pero que la vida es tranquila.

Se oyen los tanques rusos desde los barrios extremos de la ciudad. Efe.

### DICE LA PRENSA FRANCESA

París, 19.—La Prensa habla de la intervención rusa en Polonia y unánimemente alaba la resistencia heroica de los polacos que todavía luchan a pesar de la puñalada por la espalda que les ha dado la U. R. S. S.

Igualmente condena en términos severos la conducta de Stalin.—Efe.

\*\*\*

París, 19.—La Prensa habla de las operaciones rusas en Polonia.

«L'Œuvre» dice que Stalin no solamente ha desencadenado la guerra, sino que la hace, y la hace a la nación aliada de Francia, por cuya defensa los franceses luchan y mueren frente a la línea Sigfrido.

Afirma que en vista de los acontecimientos, no habrá ya en Francia ningún partido que esté solidarizado con Stalin y su política.

León Blum dice en «Le Populer» que es indiscutible que Stalin acaba de proceder como un enemigo de lo que más amamos, de lo que más creemos, y por lo que luchamos: por la libertad de los hombres y de los pueblos, por la justicia, por el socialismo y por la paz.—Efe.

## La Prensa alemana culpa a Inglaterra de lo sucedido en Polonia

La inglesa elogia el heroísmo polaco y considera que el acuerdo germano-ruso no será perdurable porque se basa en el oportunismo

### PRENSA ALEMANA

Berlín, 19.—Los diarios se ocupan de la descomposición del Estado polaco. Todos, en general, achacan la culpa de lo sucedido en Polonia a Inglaterra y agregan que el pueblo inglés, después de los hechos, empieza a ver claro, tanto más cuanto que el derrumbamiento de Polonia tendrá repercusiones que Inglaterra sentirá directamente.

Si Inglaterra hubiese querido luchar por Polonia, lo hubiera podido hacer perfectamente en este plazo de diez y ocho días, pero si se tiene en cuenta que Inglaterra no se ha movido, se comprenderá que Polonia no es la causa de la guerra. El conflicto entra ahora en una fase de liquidación definitiva. Inglaterra para poder seguir dominando en el mundo recurrió ahora a la espada. Eje.

### PRENSA LONDINENSE

Londres, 19.—Los periódicos dedican grandes elogios al heroísmo de los polacos que tienen que sucumbir ante un enemigo que no ha escatimado los procedimientos para conseguir una victoria rápida.

Considera que la colaboración germano-rusa no tiene carácter de permanente ya que no es durable ningún acuerdo que se basa en el oportunismo, y no en una comunidad de ideales e intereses. Eje.

### El apoyo de Australia y del Canadá a Inglaterra

Reunión del Gobierno canadiense  
Ottawa, 19.—El Gobierno canadiense ha celebrado una reunión extraordinaria. Se desconoce lo tratado en el Consejo.

Canadá está en estrecho contacto con Inglaterra ante las repercusiones que entrañará la invasión de Polonia por los rusos.

La invasión soviética ha causado en el Canadá gran impresión.

Se considera que si Inglaterra declarara la guerra a la U. R. S. S., lo hará también el Gobierno canadiense.

El Sultán Zanzívar se dirige al Rey de Inglaterra

Londres, 19.—El Sultán Zanzívar ha dirigido un mensaje al Rey de Inglaterra señalando su gratitud, su afecto y su adhesión al Imperio británico.—Efe.

### El apoyo de Australia

Londres, 19.—El ministro de Información ha declarado que el apoyo que prestó Australia al Imperio británico la pasada guerra europea, será aún mayor en la ocasión presente.—Efe.

### Los supervivientes del «Courageos»

Londres, 19.—Entre los supervivientes del barco portaaviones inglés hundido ayer por un submarino alemán, se encuentran cuarenta oficiales.—Efe.

\*\*\*

Londres, 19.—El secretario del Almirantazgo ha publicado esta mañana la lista de los supervivientes del «Courageos».—Efe.



Un sabio americano ha criado este pollo en un frasco de cristal. He aquí un milagro de la ciencia, que está siendo objeto de vivas discusiones

### Detención en Budapest de personas destacadas

Por difundir noticias alarmistas

Budapest, 19.—Las autoridades han detenido en los dos últimos días a unas treinta personas acusadas de difundir noticias alarmistas.

Entre los detenidos se encuentran algunas personas destacadas.—Efe.

### EE. UU. denunciarán el Tratado comercial con la U. R. S. S.?

Washington, 19.—«New York Herald Tribune», dice que en los medios diplomáticos del Estado se considera probable una denuncia del Tratado comercial existente entre los Estados Unidos y la U. R. S. S.—Efe.

### MENSAJE DE ROOSEVELT AL PRESIDENTE POLACO

Washington, 19.—Roosevelt ha dirigido un mensaje al Presidente polaco en el que acusa recibo del telegrama de éste dando cuenta de las víctimas habidas a consecuencia de los bombardeos alemanes sobre ciudades que no constituían objetivo militar.

Dice el Presidente norteamericano que le han indignado profundamente las declaraciones contenidas en el telegrama, así como los informes obtenidos de otras fuentes.

Agrega que es de esperar, en consideración a los centenares de miles de vidas que están en riesgo, que los países beligerantes renueven sus órdenes prohibiendo los ataques sobre ciudades abiertas, adoptando medidas para asegurar que la aviación respetará las vidas de los no combatientes.—Efe.

### DICE LA PRENSA DEL JAPON

### Las posiciones de Francia e Inglaterra en los Balcanes

Están seriamente amenazadas

Tokio, 19.—La Prensa del Japón estima que la intervención de Alemania y Rusia contra Polonia aporta un cambio radical en la situación. Esta es deplorable para Francia e Inglaterra por haberse llevado la guerra en Polonia con más rapidez de lo que se esperaba.

La actitud de la U. R. S. S. influirá claramente en otros países, quienes adoptarán posiciones desfavorables para las democracias occidentales.

Las posiciones de Francia e Inglaterra en los Balcanes están seriamente amenazadas.

Añaden los periódicos que en los centros políticos polacos se considera que Inglaterra y Francia deben, o bien considerar nulos sus compromisos y acuerdos con Polonia o declarar la guerra a la U. R. S. S.

Dicen también que, a pesar de que el Japón no tiene el propósito de intervenir en Europa, debe estar armado hasta los dientes ante los acontecimientos.—Efe.





